

RINGKASAN

MOHAMMAD TAUFIK. H2B097047. 2004. Analisis Rasio Harga Telur dan Harga Pakan di Peternakan Ayam Petelur 'Mangunsari Farm', Desa Mangunsari, Kecamatan Gunung Pati, Kota Semarang. (DJOKO SUMARJONO dan WARSONO SARENGAT).

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui rasio harga telur dan harga pakan nyata (HT-HP Nyata), rasio harga telur dan harga pakan "break even point" (HT-HP BEP) dan rasio harga telur dan harga pakan layak (HT-HP Layak) pada 2 jenis pakan yang berbeda selama bulan September 2003 di peternakan ayam petelur 'Mangunsari Farm', desa Mangunsari, Kecamatan Gunung Pati, Kota Semarang. Penelitian ini dilaksanakan pada tanggal 28 Oktober-20 Nopember 2003.

Metode yang digunakan adalah studi kasus dengan mencatat elemen-elemen yang dibutuhkan, kemudian masing-masing elemen diselidiki secara mendalam. Data yang dikumpulkan merupakan data primer dan data sekunder, seluruh data dianalisis untuk 2 jenis pakan yang berbeda dengan metode perhitungan rasio harga telur dan harga pakan. Rumusan HT-HP Nyata = Harga telur/kg : Harga pakan/kg, HT-HP BEP = konversi pakan : % Biaya pakan, HT-HP Layak = HT-HP BEP+Nilai suku bunga deposito bank. Selanjutnya dilakukan uji t dengan program computer SPSS 10.0.

Hasil yang diperoleh adalah penggunaan pakan T24P dan T24A telah memberikan perbedaan yang signifikan ($P \leq 5\%$) pada rata-rata rasio HT-HP Nyata (3,310 vs 3,420), rata-rata rasio HT-HP BEP (2,324 vs 3,104) dan rata-rata rasio HT-HP Layak (2,640 vs 3,464). Posisi HET adalah cerminan rasio HT-HP Nyata, telah memberikan kelayakan harga dan laba sebesar nilai rata-rata rasio 0,989 kali dari harga pakan atau senilai 42,43% untuk pakan T24P, sedangkan pada pakan T24 A belum memberikan kelayakan harga, hanya laba sebesar nilai rata-rata rasio 0,362 kali dari harga pakan untuk pakan T24A atau senilai 10,2%.

Kesimpulan yang diambil adalah adanya perbedaan harga dan jenis pakan menyebabkan perbedaan rata-rata rasio HT-HP Nyata, rata-rata rasio HT-HP BEP dan rata-rata HT-HP Layak; Nilai selisih yang diperoleh antara rata-rata rasio HT-HP Nyata yang tinggi dengan rata-rata rasio HT-HP BEP dan rata-rata rasio HT-HP Layak mencerminkan laba yang diterima dan kelayakan harga. Disarankan kepada pihak peternakan agar melakukan penghematan pakan dengan tidak memberikan pakan di luar jumlah standar karena berpengaruh pada tingginya biaya pakan, tingkatkan kesehatan ayam agar kematian dapat diperkecil, seandainya memungkinkan buatlah 1 unit pemasaran yang bertugas memperluas kegiatan bisnis langsung pada konsumen, contohnya kerja sama dengan pabrik roti, hotel, rumah sakit, kantor dan sejenisnya sebagai upaya meningkatkan laba..

Kata kunci : rasio harga telur-harga pakan, ayam petelur.